### 争法廃止」のうねり広がる

### 唐沢ちあきさん

那を駆ける



市

議が先頭に立ちました。

ぶん赤旗」 握手などの激励がありました。 廃止に」などと次々と署名に応じてくれ、 では「戦争だけはだめ」「戦争法は絶対 と国民連合政府実現を呼びかけ、 読者が4人増え21人の署名がありました。 の党支持者らを訪問 院選挙区予定候補は東春近 23日午後、 日の の購読を訴えました。 日本共産党の 戦争法廃止 共産党の飯島 唐沢ちあき参 西箕輪地域 訪問先 の署名

那でも多くの団体が、 で「戦争法をなくそう」と宣伝や抗議行動などが広がっています。伊 戦争法成立後、 式の発言や動きが目立ってきています。これに対して、 政府内で、 それぞれの立場からとりくみを強めています。 自衛隊は 「どこにでも行って何でもでき 全国各地

切り開くしかない

でしょうと盛り上

やっぱりみ

んなで闘

いって

## ちあきを囲め 青年の取り組み

集いを開催しました。 援会主催で唐沢ちあきさんを囲む 日本共産党が提案している国民 月22日 (日) 、共産党青年後

ど話は多岐にわたりました。 ラック企業に勤めている友達の話 先日起こったパリでのテロ事件、 話したいことがたくさん出されまし 縦横無尽にみんなが聞きたいことや 連合政府の話を唐沢さんが行った後 動をしていくうえでの悩みなどな 現在の医療・介護現場、

12 6

新日本婦人の会

•

伊那支部が行動 どい 上伊那平和 功



来年から選挙 高校

なるので、 生にも考えてほ 北駅前や創造館前、 しいと、11月9・ が18 才以上に ・16 日に伊那 沢渡駅前での行動11月16日、 沢渡駅前で12

6の案内チラシを配布しました。

下校途中の高校生らが次々チラシ

題

伊那市狐島3879 「JCP上伊那」

山口昭七氏

字



## 2015上伊那

伊那文化会館大ホ 18:45開会

そのような意義を持つ大切なもの です。あの戦争を終結させたのも 私たちの身近での体験をこえた言 館での「上伊那半和のつどい」も、 ポツダム宣言を受け入れた日本が 民意による政治を実現すること。 和実現の道を推し進めること。そ 力が備わっています▼二万人に近 このような歴史的・社会的思考の や仕事に追われていても人間には 新憲法を制定し世界に向けて約束 のためには国民が主権者となって、 全面的に受け入れることで戦争は 課題です。しかし七○年前の犠牲 ことだと思います。日常の暮らし で世代・党派を超えた動きが高まっ 者<br />
一千万人はまさに<br />
人災そのもの い犠牲者を出した東日本大震災は、 とは国民にとって非常に大切な )たことでした▼〜、 憲法も民意 間の力でした。 ポツダム宣言を 来る12月6日(且)伊那文化会 力を合わせましょ

戦争法の廃止を求める行動や12月6日の の活動が積極的に取り組まれています。 戦争法案が9月19日に強行採決されて2ヶ月、 「平和のつどい」の成功に向け 九条の会などによって

# 春近九条の会



で手をつなご たもとでスタ 日 L 近で15 L は 22 名 から竜 画 ディ 戦争法廃止 駆けつけて  $\overline{\mathcal{O}}$ 朝7時 月第1月 11 月 19 グを 東

竜東橋たもとで戦争法廃止を呼びかける会員ら

げ 12月12日午後1時~3時 会員のつどい」 介と会員の交流なども掲載、 の成功にも全力をあ は活動の紹 「九条の会 22号に 5

11/19

竜東では、 「9条を守り、 戦争法

> $\mathcal{O}$ る竜東平 廃 ル止を<br />
> 求

22名が参加。 中央区公民 が11月8日 で行われ

平和のつどいで交流する竜東の人々

中国大陸 か

らの引き揚

民向けアピールを採択しました。 や9の日のスタンディング、 の話が聞けてよかった」、 の運行などの活動方針を確認し、 員会が呼びかけた2000万人署名 絶対ダメ」との感想が寄せられまし に関する話をしました。 若者など7名が戦争や戦争法 総がかり行動実行委 「地元の人 宣伝カー 「戦争は 市

しました。

スタン  $\mathcal{O}$ 行動 へぇやめらし」などの看板を掲げ の呼びかけに応えベルシャイン前 11 月3日午後は、 ディングに21名が参加。 西箕輪、 作家の澤地さん 東春近、 「戦争

闘を始めま

大場保子☎94

 $\frac{1}{3}$  5 9

4

有坂

ける手ごた

告や戦争法の内容と戦争法の廃止を 高遠 せられていました。 んばって」と手を振るなど激励が寄 訴えていました。買い物客らが ました。交代でマイクを握り活動報 医療生協の会員らも駆 「が

# 手良九条の会



が行われました。 坪公民館前で「アベ政治を許さない」 の看板を5名が掲げスタンディング 11月3日午後1時から1時間、 中

# 高遠町九条の会



もしました。当日まで降り続いた雨 法カフェを出し、 ム」内での開催となりましたが、 のため、 元以外の方も訪れ、 11月15日 (日)、 高遠町勝間の「ほりでいド 九条グッズの販売 憲法九条を守る 「虹の市」 で憲 地

するために奮 と映画 24 日 では来年1月 した。 PRとなりま また、 (日) 「戦場ぬ を上映

虹の市に出店して会をPR

になりました。 を で 考える機 かをみんな

名が 緒に作 今年は上伊 で、 運動 高校 人たち うち 名 で何 0 生

那

から

11

務所の宣伝カー をならすなどの激励が目立ちました。 車中から手を振る人、 戦争法廃止」を呼びかけました。 月1日と15日の午後、 で区内の街頭から クラクション 共産党事

# 報告集会開かる

告集会が開かれました。 10 月 30 日、 原水爆禁止世界大会報 大会に参加

た自分たち 伊

原水禁世界大会報告集会(伊那市内)



10/30

これ程無関心でいられるのはなぜだろう。

3

度の広さの住宅の確保が福

四の最初

衛生的で安心して眠ることがで

経済大国と言いながら、住居の格差に対し

関争を支援

土生田さんと裁 した皆さん

. の 粘

## 弁護士 木嶋日出夫

欠く」

住民が反対意見や質問

を述

べることは当然で、

千が発所 が土生田さんに発電計画に関いている。 万円の 判決を言い渡しました。 慰謝料50 10 損 副料50万円を支払 付害賠償請求を棄却 付に訴えていた6 に関して、片桐建設 に関して、片桐建設 に関して、片桐建設

ガイドラインをつくって開発 また、この裁判中に伊那市がを励ます画期的なものです。判決は、全国の多くの住民判決は、確定しました。 これらは、土生の画期的です。 対する規制を始

いり .ます。ご苦労様でした。 .強い取り組みの成果だと思



勝利を喜ぶ土生田さん(前列) みなさん(長野地裁伊那支部の前で)

## お礼

一曲た勝

はない」

なるよう願っています。
思いをするのは、私で最終れに加担する弁護士を許ら 恫喝訴訟に渡る心の重 い間 とうございました。い間のご支援、本当にあ 加担する弁護士を許さな 確 訟をする企業と、そ 重しが取れまし で は、私で最後に、こんな苦しい 年と八か月

ない。 のような状況の人には対応できる緊急の融資も 超える給湯機などを個 きょうの食事にも事 那市では市営住宅に浴槽も給湯器もなく 欠く人に対して、 人で準備せよと言う。 10万円を

心身を病むことなく次のステップに行けるのに。 |居の貧困が医療費を増大させ生保の長期化を 一社の基本に住居を据え、良い眠りがあれば、 般質問等で取り上げ、 改善を要望している。

# に照らして著しく正当性を 裁判制

判決文の

(望 月

裁判官

会社側の提訴は、

いているのは、 軍事依存経済」の活発化です。 私が、日本の現状と将来に、最も危惧の念を抱 「戦争法」成立後に動き出した

アイディアとなど、大学や企業から軍事技術のます。今年度からは、大学や企業から軍事技術の「1~~~を発力しません。」 当たり、最高年間3000万円(最長3年間)と 任務の一つだ。」と豪語して憚りません。 が国内外にどのように存在するか把握することも、 を創設してしまいました。 防衛装備の調達・開発を一元管理する防衛装備庁 言われています。具体的な対策として、 度」を始め、9件を採択しています。予算は1件アイディアを公募する「安全保障技術研究推進制 「軍事転用可能な技術 .10月には、

さんを迎えて、 学者であればこそできる役割を果たして、 者・名大名誉教授・九条科学者の会呼びかけ人)は、 とする科学の研究には、 福利に寄与する社会的責任がある」と語ります。 する声明を発表しています。池内了さん(天文学 た。日本学術会議は、 の会事務局長 反省から、戦後、 日本の科学界は、 12月6日(日)、上伊那平和のつどいが、9条 (東京大学大学院教授)の小森陽一 伊那文化会館大ホールで開催され 軍事研究と一線を画してきまし 侵略戦争に科学者が加担した 1950年、 大勢の皆さんのご参加を 常園寺の角田住職 「戦争を目的 公衆の

を失った人に

々な悪条件が重

立なって、

住居

ての福祉施策が日本ほど貧困

な国はない。

欠礼のはがきの多き歳の暮れ

中 Ш



☆ 第24次東北被災地支援隊派遣 12月4日(金)~12月6日(日)

> 岩手県大槌町・釜石市 ボランティア参加者、支援募金、物資募集中 募金・物資は、お近くの党員にお渡し下さい。 連絡先 党上伊那地区委員会(72-2465)

☆ マイナンバー制度学習会 12月5日(土)18:00~ 伊那市旧勤労者福祉センター2階大会議室

主催 上伊那民主商工会 (72-0550)

☆ 第2回健康づくり交流会

**12月6日**(日)9:30 $\sim$ 12:00 東春近ふれあい館(JA春富支所隣) 笑いヨガ体験できます。

参加費 300円 (組合員) 500円 (未組合員) 主催 医療生協健康づくり委員会 連絡先 組合員センター (79-8702)

☆ 2015上伊那平和のつどい

12月6日(日)18:15開場 18:45開会 伊那文化会館大ホール

「憲法と民主主義が生きる日本へ」 講師小森陽一

九条の会事務局長・東大大学院教授 参加協力券 1000円

(障がい者800円、高校生以下無料) 主催:2015上伊那平和のつどい実行委員会 事務局 馬場毅(090-3558-5360)

/クラメン栽培 (伊那市 境)



す紅色したシクラメンほどまぶしいものはない」 シクラメンは長野県が全国一の生産地。今、出荷の 最盛期を迎えています。葉の数だけ花が付くと言われ、 高温を避けて、花がら摘み、鉢回しなど上手に手入れ すれば長持ちします。

### ☆ 『学習の友』学習会

12月11日(金)午後7時~8時半 タウンステーション伊那まち

主催 上伊那学習協(81-4371 竹村)

☆「脱原発」いな金行動

毎週金曜日午後6時~6時半 いなっせ北側広場

主 催 さよなら原発上伊那の会 連絡先 医療生協組合員センター

12月4日: 東春近 11日: 富県 18日: 美篶 25日:竜西・長谷 1月1日:竜東・高遠 (医療生協担当支部)